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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS  
 
IEEQ SE ALISTA PARA ASAMBLEAS DISTRITALES 
l Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), se encuentra listo para el desarrollo de las asambleas que 
se lleven a cabo a más tardar el 30 de noviembre del presente año por parte de organizaciones que busquen 
constituirse como partido político local. Así se informó en la sesión de la Comisión de Organización Electoral, 
Prerrogativas y Partidos Políticos, en la que se indicó que las agrupaciones deben realizar al menos 10 
asambleas distritales o 12 municipales, así como afiliar al menos el 0.26 por ciento del padrón electoral 
utilizado en la elección local ordinaria de 2021 (4,522 ciudadanos). El presidente del colegiado, Consejero 
Carlos Rubén Eguiarte Mereles, destacó el interés del Instituto de que las organizaciones, los partidos políticos 
y la ciudadanía conozcan con oportunidad y transparencia el procedimiento establecido en los lineamientos y 
la legislación aplicable. Durante las asambleas, el IEEQ certificará los actos que se desarrollen y llevará a cabo 
el registro de las personas que se afilien a las organizaciones, para ello, se reclutaron a 130 personas auxiliares 
administrativas, quienes podrían apoyar en la verificación y captura de datos durante las afiliaciones. En este 
punto, se llevó a cabo un simulacro del procedimiento de afiliación y se expuso el proceso de compulsa que 
realizará el Instituto Nacional Electoral (INE), a fin de evitar duplicidades en el registro con otras 
organizaciones o partidos políticos. (ESSJR 6) 
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/ieeq-se-alista-para-asambleas-distritales-8278360.html 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 

MORENA 
  
MUJERES IMPULSAN PARIDAD DE GÉNERO 
María Alemán se une al colectivo 50 más 1 para buscar empoderar a la mujer, a través de los diferentes 
programas, impulsando la agenda de género y que tienen presencia en todo el país. En entrevista para Diario 
de Querétaro, María Alemán mencionó que este colectivo está conformado por mujeres que buscan promover 
e impulsar la equidad y paridad de género, en los diferentes niveles de la vida pública en el estado de 
Querétaro.  (DQ) 
  

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: USUARIOS DENUNCIAN PESADILLA EN CORRALÓN 
Automovilistas accidentados o multados se quejan por altos costos y trámites excesivos. (DQ, principal) 
 
N: APOYO A FUCAM 
Se suma el gobernador Mauricio Kuri a la lucha contra el cáncer de mama. (N, principal) 
 
AM: LEGISLACIÓN DEL AGUA REGULARÁ CONCESIONES 
En un foro ciudadano en la Legislatura, se discutió la iniciativa que tiene como objetivo regular las instancias 
operadoras públicas y privadas. (AM, principal) 
 
EUQ: PANDEMIA ENDEUDA A COMERCIOS QUERETANOS 
Alrededor de 15 mil negocios aún no liquidan créditos de 2020, los cuales fueron un  “salvavidas” ante el Covid-
19: Canacope. (EUQ, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
  
CELEBRAN SUBASTA DE ARTE A BENEFICIO DE LA FUNDACIÓN DE CÁNCER DE MAMA A.C. 
El Querétaro de las grandes oportunidades, el de las grandes obras, el del progreso y el desarrollo, también es 
el Querétaro de gran corazón, expresó el gobernador Mauricio Kuri, durante su participación en la subasta de 
arte a beneficio de la Fundación de Cáncer de Mama A.C., ocasión donde la cultura y el arte, dijo, se congregan 
para ayudar a combatir esta enfermedad. En compañía de la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, 
Car Herrera, el mandatario subrayó que a las y los queretanos nos unen grandes causas, debido a que somos 
un pueblo de valores, donde nos mueve la solidaridad.  (N) 
  
RECOMIENDA COMITÉ TÉCNICO MANTENER MEDIDAS FARMACOLÓGICAS CONTRA COVID-19 
Tras una valoración del panorama epidemiológico registrado en días recientes, el Comité Técnico para la 
Atención de Covid-19 recomendó mantener las medidas, como el uso correcto del cubreboca en espacios de 
riesgo, el lavado frecuente de manos con agua y jabón, mantener la sana distancia y privilegiar la realización 
de actividades en lugares ventilados. Como resultado del monitoreo permanente que se hace al 
comportamiento de la enfermedad, determinaron que hay condiciones para mantener vigentes los aforos y 
restricciones definidas dentro del Escenario A. (ESSJR, N) 
 
SESA INAUGURA CURSO DE ACTUALIZACIÓN PARA ENFERMERAS SOBRE URGENCIAS Y EMERGENCIAS 
Martina Pérez, titular de la SESA, en el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Enfermería, 
inauguró el “Curso de Actualización en el Manejo de Urgencias y Emergencias Paciente Adulto en Estado 
Crítico y Obstétrico”, que se llevó a cabo en el Auditorio Ezequiel Montes ubicado en el municipio de Cadereyta 
de Montes. En su mensaje, reconoció el compromiso del personal, en especial durante el periodo de pandemia 
por la enfermedad Covid-19. (N) 
  
NO HAY CASOS DE HEPATITIS INFANTIL 
Querétaro no tiene registrados casos positivos o sospechosos de hepatitis infantil aguda, refirió Martina Pérez, 
titular de la SESA; sin embargo, recalcó que se mantienen las alertas por esta enfermedad, Precisó que la 
dirección de epidemiología emitió la alerta a los estados para que en caso de detectar casos de hepatitis C o E, 
envíen las pruebas para que en el InDRE detecte si se trata de hepatitis infantil aguda.  (DQ) 
  
SESIONA COMITÉ ESTATAL DE VIGILANCIA EPIDEMIOLÓGICA 
La SESA informa que las y los integrantes del Comité Estatal de Vigilancia Epidemiológica llevaron a cabo la 
Quinta Sesión Ordinaria mediante videoconferencia, en la cual abordaron la situación que prevalece en 
algunos países en los que se han presentado casos de hepatitis, cuya etiología no ha podido ser determinada. 
La directora de Servicios de Salud Martha Elvia Mariza dijo que el CONAVE emite: Aviso Epidemiológico de 
Hepatitis aguda grave de etiología desconocida, el cual ya fue difundido en las instituciones del sector salud 
en la entidad, con la finalidad de estar atentos para notificar de forma inmediata ante un caso probable. (ESSJR, 
N) 
 
SERVICIOS DE SALUD GRATUITOS EN EL GÓMEZ MORÍN 
A partir del próximo 27 de mayo, el Centro Educativo y Cultural “Manuel Gómez Morín”, en colaboración con 
la UAQ, implementarán el programa  “Viernes de jornadas de salud” con servicios gratuitos para los diferentes 
sectores de la población de la entidad. (N) 
 
FESTEJA DIF ESTATAL A LAS MAMÁS QUERETANAS 
El Sistema Estatal DIF, presidido por Car Herrera de Kuri, celebró el Día de las Madres con festivales que 
incluyeron conferencias motivacionales y rifas de obsequios como refrigeradores, bicicletas, canastas con 
productos de belleza, bocinas, tabletas electrónicas, celulares, kits de juegos de mesa y pantallas de televisión. 
Car Herrera convivió con las mamás de Landa de Matamoros, Tolimán, Colón y Cadereyta, donde reconoció la 
gran labor que tienen las mujeres en el cuidado de sus hijos y en la promoción de la unidad y amor familiar. 
(N) 
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ABREN MERCADO LIBRE A PYMES QUERETANAS 
Marco del Prete, titular de la SEDESU, presentó el programa de apoyo a Micro, Pequeñas y Medianas Empresas 
queretanas “Mi Mercado MiPyME Querétaro”, el cual consiste en capacitación y venta de productos a través 
de la plataforma de Mercado Libre. El secretario se dijo convencido de que internacionalizar a las PyMEs e 
insertarlas a las cadenas globales de valor, no es solo estratégico sino prioritario; “por ello, Mercado Libre y el 
gobierno del estado de Querétaro firmamos un convenio de colaboración para acercar a las empresas a las 
plataformas digitales”. (N) 
 
DESCARTAN LA APLICACIÓN DEL “HOY NO CIRCULA” 
Marco del Prete, titular de la SEDESU, reiteró que no se considera el programa “hoy no circula” en el estado 
porque la calidad del aire pese a que se ha reportado como mala, se ha recuperado rápidamente por las 
condiciones climáticas. En las últimas dos semanas, la calidad del aire se reportó en algunos horarios como 
mala o aceptables en las estaciones de medición Epigmenio González, Félix Osores, Corregidora y Josefa 
Vergara.  (DQ) 
 
POR CALOR AUMENTA CONSUMO DE AGUA 
Durante la temporada de calor y estiaje, el consumo de agua incrementa hasta un 15%, producto de las 
actividades domésticas, se informó a través de la Comisión Estatal de Aguas (CEA). El vocal ejecutivo de la 
CEA, Luis Vega, expresó que el consumo “extra” del liq́uido se verá reflejado en los recibos; sin embargo, llamó 
a la población a amortiguar este efecto con el cuidado del agua. (N) 
  

PODER LEGISLATIVO 
  
NO SUBIRÁ PRECIO DE QROBÚS 
El diputado Enrique Correa, presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable y Tránsito, descartó la 
posibilidad de un aumento a la tarifa del transporte público en los próximos días. Luego de que, a través de 
redes sociales, circularan rumores de que el costo del transporte público pasaría de 11 a 18 pesos. “Queremos 
darle herramientas jurídicas y técnicas al IQT para sancionar con eficiencia a los transportistas que no 
cumplan con las disposiciones, con la frecuencia o con el número de unidades, o las condiciones de las 
unidades que transportan a los ciudadanos”, subrayó Correa Sada. (AM) 
 
ECHAN PARA ATRÁS LA LEY DE AGUA 
No habrá una iniciativa de ley de aguas en el estado de Querétaro, sino por el contrario, una ley para regular 
las concesiones y operadoras privadas de agua dio a conocer Germaín Garfias, diputado local, quien señaló 
que durante los trabajos se habrá de cambiar la denominación de la iniciativa presentada. Tras concluir el foro 
en el que se escuchó la opinión de especialistas y activistas en torno a las iniciativas de ley de aguas 
presentadas, el legislador indicó que la intención es normar a los organismos operadores de agua y, 
posteriormente, se trabajaría la propuesta de una ley de aguas. (DQ, AM, EUQ) 
  
NO HABRÁ LEY DE AGUAS, PERO SÍ PARA REGULAR A CONCESIONARIOS 
En su lugar, una para regular a los concesionarios y a su vez el marco jurid́ico de la Comisión Estatal del Agua, 
aclaró el diputado Germaiń Garfias. Al término de un foro organizado con ambientalistas y funcionarios, en la 
sede legislativa, Garfias dijo que no hay intención de que se esté preparando la ley para concesionar el 
Acueducto III, “no es especif́icamente para el Acueducto, eso es un tema que se estará trabajando. Esto es para 
el mejor funcionamiento de los organismos operadores, para que la ciudadaniá tenga mejores servicios de 
agua y para una mejor operatividad de la misma”. (N) 
  
“INICIATIVAS NO VAN CON EL CONTEXTO DEL ESTADO” 
Con opiniones encontradas, a favor y en contra sobre la privatización del agua, se llevó a cabo el foro de 
participación ciudadana para escuchar opiniones sobre las propuestas de iniciativas de ley de aguas 
presentadas por los partidos PRI, PAN y QI el pasado mes de marzo. Mientras especialistas y activistas 
ambientalistas reiteraron que en las propuestas se carece de tema como una gestión integral del agua o la 
situación actual que enfrenta el estado en materia de agua, además de que lamentaron que no se tomará en 
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cuenta su petición de un parlamento abierto; autoridades locales como la CEA, JAPAM y la Fecapeq refirieron 
que no se trate de una privatización del vital líquido y destacaron la urgencia de contar con una ley en 
Querétaro.  (DQ) 
 
RÍSPIDA SESIÓN LEGISLATIVA TRINAN LOS AMBIENTALISTAS 
Retroceden —nuevamente— los diputados locales. Ambientalistas les echan en cara falta de técnica 
legislativa, ambigüedad en sus iniciativas y un espiŕitu privatizador. Al analizar las iniciativas de ley 
presentadas por el PAN, QI y PRI que se acumularon en un solo documento y que durante tres semanas 
llamaron “Ley de Aguas”, ayer los diputados organizaron un foro donde acudieron académicas, ambientalistas, 
funcionarios y excandidatas a la gubernatura. (N) 
 

PODER JUDICIAL 
  
IMPULSAN TRIBUNAL VIRTUAL 
La justicia en línea es uno de los principales proyectos que se tienen en la entidad, en aras de transitar hacia 
una justicia a la vanguardia, dio a conocer la magistrada presidente del TSJEQ, Mariela Ponche. Esta iniciativa 
en el Congreso de Querétaro afirmó que permitirá reformar la Ley Orgánica del Poder Judicial con la finalidad 
de crear el tribunal virtual para impulsar la justicia en línea, de esa manera contribuir con una manera 
adicional al acceso a la justicia sin dejar de lado el sistema tradicional. (ESSJR) 
 

MUNICIPIOS 
  
CAPITAL SEDE DE FORO RUMBO A LA CUMBRE INTERNACIONAL DE HÁBITAT 
El próximo 16 de mayo, se llevará a cabo en el municipio de Querétaro el foro rumbo a la Cumbre Internacional 
del Hábitat de América Latina y el Caribe 2022, donde se abordará el tema de la interconexión en las ciudades 
y propuestas de innovación que se pueden emplear en ellas. Asi ́ lo dio a conocer el director del Instituto 
Municipal de Planeación (IMPLAN) de Querétaro, Gustavo Botello Montes, quien precisó que este foro a 
realizarse de las 9:00 a las 15:30 horas se realiza previo a la cumbre que se llevará a cabo en Polonia en junio, 
donde Querétaro participará. (N, DQ) 
 
BLOQUEAN ACCESO A EL CAMPANARIO 
Vecino del fraccionamiento El Campanario ubicado en la zona oriente de la capital queretana, bloqueó el 
acceso con mantas, poncha llantas y camiones de volteo en protesta, presuntamente tras negarle continuar 
con construcción en su propiedad. De acuerdo con testimonios recabados en el sitio, se refirió que esta 
problemática entre el residente y el comité de la zona residencial El Campanario, lleva desde varios meses 
atrás, debido a que presuntamente el propietario adquirió una extensión de terreno y representantes del 
fraccionamiento intentaron apropiarse de una fracción, a lo cual se vieron obligados a frenar todo tipo de 
obras. (DQ, N) 
  
AVANZAN SIMPLIFICACIÓN ADMINISTRATIVA EN MUNICIPIO DE QUERÉTARO 
El coordinador de gabinete del Municipio de Querétaro, Tonatiuh Cervantes, informó que el programa de 
Mejora Regulatoria al interior de la administración ha permitido la agilización y simplificación de 62 trámites. 
El funcionario indicó que se ha contado con el respaldo del gobierno estatal, a través de la Secretaría de 
Planeación y Participación Ciudadana, con quienes se construye un programa mayor, en donde se integren los 
ayuntamientos en un plan estatal. (DQ) 
  
INDIGENTES REGRESAN A DRENES 
Uno de los puntos en donde ha habido mayor incidencia de presencia de personas en situación de calle es en 
uno de los drenes que se ubica en Paseo Central, Quintas de Guadalupe y en Boulevard Pablo Cabrera, destacó 
Joaquín Alfaro Reyes, secretario de servicios municipales de San Juan del Río. Advirtió que, a pesar de haber 
generado las condiciones para desalojarlos, y con ello evitar un incremento en cuanto al robo de cable, estas 
personas han visto como un espacio para vivir y sobre todo pernoctar a las orillas de las vías del ferrocarril. 
(ESSJR) 
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SAN JUAN ESTÁ PREPARADO PARA LAS PRÓXIMAS LLUVIAS: ROBERTO CABRERA 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera indicó que debido a los trabajos que se han 
estado realizando a lo largo del Río San Juan, después de que este municipio registrara fuertes inundaciones 
el año pasado, se encuentran preparados para recibir las siguientes lluvias. (N) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
HALLAN CUERPO EN EL QUERÉTARO 2000 
Fue localizado el cuerpo sin vida de una joven mujer, que se encontraba suspendido con una soga al cuello en 
las inmediaciones del parque Querétaro 2000, al oriente de la capital queretana, y se presume se trata de 
Salma Arely reportada como no localizada desde el 11 de mayo. De acuerdo con datos emitidos por parte de 
la FGE, se refirió que fueron canalizados los servicios periciales, una vez que se realizó el hallazgo de dicha 
mujer y fue valorada por personal de emergencias, que únicamente constató que ya no contaba con signos 
vitales. (DQ, EUQ, N) 
  
EXIGEN INVESTIGAR EL CASO DE SALMA ARELY 
Familiares y amigos de Salma Arely Rodríguez Álvarez marchan por Pie de la Cuesta, para exigir a las 
autoridades atención inmediata y la pronta localización con vida de la joven de 20 años. De acuerdo con 
información de la familia, la ruta de Salma rumbo a su trabajo era de Pie de la Cuesta, esquina Práxedis 
Guerrero, a Bernardo Quintana; sin embargo, después de abordar la unidad se desconoce qué ocurrió. (DQ, N) 
  
PREPARAN JORNADA DE VACUNACIÓN PARA MENORES DE 12 A 17 AÑOS EN QUERÉTARO 
Todo listo para la jornada de vacunación para menores de 12 a 17 años en el estado de Querétaro, la 
convocatoria será anunciada durante este fin de semana y se espera iniciar el martes 17 de mayo, informó 
Rocío Peniche, delgada de la Secretaría de Bienestar. La delegada especificó que la jornada iniciará en los 
municipios de Querétaro, Corregidora, El Marqués y Huimilpan, posteriormente se llevará al resto de las 
demarcaciones. Estiman completar la jornada a finales de este mes. (AM) 
   
INAUGURAN CENTRO DE INVESTIGACIONES IGES 
Con el objetivo de realizar investigación especializada en gastronomiá y salud alimentaria, el Instituto 
Gastronómico de Estudios Superiores S.C (IGES) inauguró el Centro de Investigación e Innovación IGES 
Universidad, acto al cual asistió el director general del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro 
(CONCYTEQ), Enrique Rabell Garciá. (N) 
 
QUERÉTARO SEDE DEL CUARTO ENCUENTRO NACIONAL DE CANACOPES 
Querétaro será sede del Cuarto Encuentro Nacional de Canacopes que se realizará del 19 al 21 de mayo y por 
primera vez en el estado, informó el presidente de la Cámara Nacional del Comercio en Pequeño (Canacope) 
en Querétaro, Sergio Martińez. En ese sentido, serán 15 cámaras de todo el país y tendrá la asistencia de Héctor 
Tejada, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur). (N) 
   
SE QUEJAN DE GRÚAS BARRÓN 
Hay denuncias de que empresas como Grúas Barrón imponen su ley. Trabajadores presuntamente sin 
prestaciones laborales, concesiones otorgadas a negocios en particular y abusos en las tarifas, principalmente 
con los automóviles asegurados, son algunos de los reclamos ciudadanos respecto a este servicio irregular que 
prevalece en la entidad. "Las tarifas las ponen ellos y no tienen que ver en nada con las otorgadas por la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, eso es injusto. La jefa de cabina es la que califica 
las cuotas; para una guardia municipal es tanto, para una estatal otro y para una federal es otro tanto. Tienen 
sus propios criterios", indicó Hugo Flores, exempleado de Grúas Barrón, quien prefirió cambiar su nombre por 
razones de seguridad. (DQ) 
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LLEGA PARO A BIENESTAR 
Integrantes de la sección 21 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría del Bienestar se sumaron 
al paro nacional y cerraron las instalaciones de la dependencia en Querétaro este viernes, para exigir que se 
respeten sus condiciones generales de trabajo. Teresita Barrón, secretaria general del Sindicato Bienestar 
sección 21 Querétaro, señaló que desde hace al menos cuatro meses no se les pagan algunas prestaciones a las 
que tienen derechos los trabajadores. (DQ) 
  
MÉDICOS DE MÉXICO PROTESTAN POR LA CONTRATACIÓN DE CUBANOS 
El doctor Genaro Vega Malagón, a nombre de las federaciones, asociaciones y colegios médicos de México, 
protestó de manera enérgica al anuncio del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, para 
contratar 500 médicos cubanos desplazando a los mexicanos. (N) 
   
LA FACULTAD DE ARTES EMPRENDE PROCESO DE INTERNACIONALIZACIÓN 
La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) emprendió un proceso de internacionalización, con la finalidad 
de impulsar la profesionalización de los programas educativos y se conviertan en referente de calidad 
académica no solo en lo local, así lo dio a conocer el director Sergio Rivera, durante la primera edición del 
Encuentro Latinoamericano de Arte y Diseño 2022. (N) 
  
ROBAN MÁS DE MIL AUTOS: SEMÁFORO 
Querétaro ocupó el noveno lugar nacional entre los estados donde más robo de autos hubo durante el primer 
trimestre de 2022. En este periodo se sumaron mil 22 unidades, según datos del Semáforo Delictivo. Mientras 
que la entidad que más aportó en el periodo referido en el robo de vehículos es el Estado de México, donde se 
registraron 8 mil 296 hurtos que representaron el 24% del total de los ilícitos que se dieron en el país. (EUQ) 
  
FISCALÍA DE QUERÉTARO DETIENE A IMPUTADO DE SECUESTRO EN MICHOACÁN 
Se notificó, por parte de las autoridades de Michoacán, que una persona buscada por en aquella entidad se 
trasladaba a la capital de nuestro estado, por lo que hicieron solicitud a esta FGE para colaborar con ellos en 
la detención de un imputado del delito de secuestro. La noche del viernes, se realizaron acciones de 
investigación y localización del imputado en la colonia Santa Mónica, por lo que se le cumplimentó la orden de 
aprehensión. De inmediato se le avisó a la Fiscalía de Michoacán para que realicen su traslado y presentación 
ante el Juez de Control en aquella entidad. (DQ, N) 
  
A 12 AÑOS DEL PLAGIO DEL “JEFE” DIEGO 
El secuestro de Diego Fernández de Cevallos ocurrido el 14 de mayo de 2010, fue un hecho que sacudió a toda 
la élite política en México, de tal magnitud que, el entonces presidente de la República, Felipe Calderón 
Hinojosa (2006-2012), estuvo a punto de cancelar una gira de trabajo que tenía preparada en el extranjero, la 
liberación de “El Jefe Diego” fue en diciembre del mismo año.  (DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “TRAGEDIA” 
Por Adán Olvera 
 Debemos de estar preparados para otra pandemia que se nos avecina y es la del consumo de drogas sintéticas, 
altamente adictivas y dañinas al ser humano. El tráfico ilegal de fentanilo causa graves estragos en Estados 
Unidos y comienza hacerlo en México, esta droga es un opioide sintético que ha dejado muertes por sobredosis 
en los Estados Unidos y la tendencia es ascendente, así lo indican análisis serios de universidades en aquel 
país. Las organizaciones criminales más importantes en nuestro país se mantienen como los principales 
traficantes y productores de este opioides; en un reporte titulado: “Impacto del fentanilo ilícito se sienten 
ambos lados de la frontera México Estados Unidos”, de Parker Ashmann y Alejandra Rodríguez, señala que en 
Estados Unidos las muertes por sobredosis han aumentado de manera exponencial durante el 2020, hablamos 
de casi 100,000 personas muertas a causa de esta droga. En las recientes encuestas de consumidores de drogas 
en México, se habla de un consumo de esta droga y en 1000 centros públicos y privados de tratamientos de 
adicciones, ya se habla y se piden tratamientos para este consumo. En un reciente informe de la Comisión 
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Nacional Contra las Adicciones (Conadic) se analizaron patrones de consumo de sustancias y 254 
participantes de Sonora, Baja California y Chihuahua no sabían que lo que consumen era fentanilo; esta 
sustancia es un fuerte opioide sintético que es muy similar a la morfina, pero es 50 veces más potente que la 
medicina que se ocupa para atender dolores intensos de pacientes; es mezclado frecuentemente con otras 
drogas como cocaína, heroína, metanfetamina, MDMA que llegan a causar felicidad extrema, aletargamiento, 
náuseas, confusión, estreñimiento, adicción extrema, depresión o paro respiratorio, pérdida del conocimiento 
y muerte. El cristal y el fentanilo son drogas que causan además conductas violentas en los periodos de 
consumo y de abstinencia; los niveles de violencia en las calles pueden aumentar de manera considerable si 
los consumidores aumentan y no se hace algo para prevenir. Los delincuentes lo trafican y lo venden causando 
muerte y destrucción, y hoy, hay quienes los dejan de perseguir y los defienden para que nadie les cause daño 
y ellos siguen destruyendo todos los días. De Rebote. Problemas de ricos hay varios como no encontrar 
refacciones para el carro de golf, que llueva y el green no pueda usarse; pero que te bloqueen la entrada la 
colonia con camiones y ponchallantas, no es como para que suceda en El Campanario y justo eso les pasó, 
parece que les llegó una versión de los Beverly Ricos, corregida y aumentada. (DQ) 
 
BAJO RESERVA 
Felifer muestra músculo al festejar a las madres. Nos cuentan que el diputado federal Felipe Fernando “Felifer” 
Macías se dejó ver esta semana en eventos, que, por la gran cantidad de asistentes y la forma en cómo se 
estructuró el templete, parecería que lo estábamos viendo en un acto de campaña, pero no, estaba en sendos 
festivales del Día de las Madres, organizados por él mismo y su equipo. Políticos identificados con su grupo, 
nos cuentan, le acompañaron como el caso de Roberto Sosa, Estrella Rojas y José Báez. Lo cierto es que Felifer 
ya está, nos comentan, en la carrera de lo que parece el lejano 2024, año en donde estará en disputa la silla 
principal de Centro Cívico, sede de la presidencia municipal de Querétaro. Dorantes también le entra a la 
pasarela por el Día de las Madres. Otro de los que ya también se anotó desde hace algunos meses en esta 
carrera rumbo al Centro Cívico, nos recuerdan. (EUQ 2) 
  
EL ALFIL NEGRO 
Arte y cultura. El arte y la cultura unidos siempre por las causas más justas, así que mientras a nivel federal 
son criticados y anatemizados, aquí el gobernador Mauricio Kuri, les hace un gran reconocimiento, por su 
aporte al FUCAM. Felicidades. (N) 
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